



# Cynthia Navarro: la docente que convirtió la inclusión en oportunidad y transformación

**“En Santo Tomás, vieron mi potencial y me pude desarrollar de la mejor manera”, explica la profesora diferencial de Técnico en Educación Especial.**

Pese a su condición de discapacidad, la profesora diferencial, oriunda de Iquique, ha construido su propio camino con esfuerzo, dedicación y una sonrisa que es parte de su sello personal.

Tras salir de cuarto medio del Liceo Samca Arumanti, Cynthia sabía que quería ingresar a los estudios superiores, pero luego de una mala experiencia en otra institución de este tipo, decidió estudiar Técnico en Educación Especial en el Centro de Formación Técnica Santo Tomás Iquique.

“Después de una decepción en un espacio educativo que no era realmente inclusivo, decidí ingresar a Santo Tomás y me encontré con otro mundo, en donde me incluyeron,

vieron mi potencial y me pude desarrollar de la mejor manera posible. Eso fue maravilloso, me gustó bastante”, explica la docente, quien luego de egresar se trasladó a Valparaíso para estudiar Educación Diferencial en la Universidad de Playa Ancha. Sobre el cambio de ciudad, explica que sus padres fueron juzgados por su círculo cercano. “Mi mamá y mi papá recibieron críticas por no impedir que yo me fuera a vivir sola a Valparaíso, pero ellos desde muy pequeña me inculcaron que yo podía con todo, que podía ser independiente a pesar de mi condición”, menciona mientras camina en busca de la sala en la que dictará clases en la jornada vespertina de la casa de estudios



regional.

## INCLUSIÓN Y DESARROLLO PROFESIONAL

Durante el día, Cynthia Navarro se desempeña como profesora diferencial en el Liceo Simón Bolívar de Alto

Hospicio, trabajando con estudiantes desde 6to básico en adelante. Ella también reside en esta comuna y detalla que, “vivo en un departamento con una amiga y soy autónoma en casi todo. Sólo me falta vestirme sola, pero ya con mis amigos estamos

ideando estrategias para lograrlo”.

Dados los curiosos giros de la vida, Cynthia fue convocada para ser docente en la misma carrera de la que egresó en Santo Tomás Iquique, dictando la asignatura de Necesidades Educativas Permanentes, en modalidad vespertina, a 18 estudiantes de segundo año.

“Fue sorprendente que me consideraran, porque después de estudiar Pedagogía y trabajar en colegios, quería ser profesora de educación superior y aquí la experiencia ha sido muy grata, las estudiantes son súper apañadoras conmigo. Es la primera vez que hago clases en este contexto, y si bien es complejo, el acompañamiento que he

tenido desde la institución ha sido excelente”, relata Navarro.

Respecto a la inclusión a personas con discapacidad, Cynthia Navarro entrega inspiración a través de su experiencia, “me gustaría decir a las personas en situación de discapacidad, sobre todo a las y los jóvenes, que si quieren crecer y formarse como profesionales, que lo intenten. La sociedad ha avanzado en materia de inclusión y existen los espacios para que nos podamos desarrollar y demostrar nuestro potencial, porque somos como cualquier otra persona y podemos ser grandes profesionales”, concluye la ex estudiante y actual docente tomasina.